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琵琶社区:努力服务社区居民 合力共建文明社区

高邮镇琵琶社区居民委员会成立于 2002
年 9月，辖区东至文游中路以西，南至运河船
闸，西至大运河堤，北至琵琶路，辖区面积 1.3
平方公里，居民 4262户，人口 12053人。琵琶
社区先后获得“全国和谐示范社区”、“全国妇
联基层组织建设示范社区”、“全国科普示范社
区”、“江苏省文明社区”、“江苏省绿色社区”等
荣誉称号。

一、切实加强组织领导，开展区域共建活动
创建文明社区是群众性精神文明创建活

动的重要组成部分，也是创建文明城市，构建
和谐社会的基础工程。琵琶社区在目的意义明
确的基础上，协调各方力量，并充分发挥社区
273名党员的先锋模范作用，积极投入开展创
建工作。二是制定了创建规划，实行分级创建
工作责任制。三是依托结对单位和辖区内单位
进行共建。围绕“思想共育、资源共享、文明共
创、责任共担、活动共办、环境共建”的要求，调
动共建单位的积极性，推动了文明社区的创建
工作。

二、宣传教育积极有效、文体活动丰富多彩

在提高居民文明素质上，琵琶社
区加强了宣传教育和开展多种文体
活动取得了实实在在的效果。在文明
创建活动中，一是社区一直坚持举办
的百姓学堂开设道德讲堂，开展“社
会主义核心价值观”、“我的家风”等
道德讲座，提升社区居民文化素质。
二是开展文明家庭、文明楼栋、文明
大院精神文明创建活动，社区每年开
展评选好邻里、好婆媳、优秀志愿者、
健康之星、文明和谐家庭，从而增强
了社区的凝聚力。三是完善了图书阅
览室和棋牌室，建立高邮市图书馆琵

琶社区分馆，图书已达到千册，棋牌室也更为
宽敞；同时修建了老年活动中心和电子阅览
室，让居民可以在社区排练、表演节目和免费
上网浏览新闻。

在开展各种文体活动中，一是充分发挥社
区共建单位的优势，开展《四城同创齐参与，推
进共建创和谐》的广场文艺宣传活动；举行了
讲文明、树新风广场文艺活动；二是充分发挥
社区居民的人力资源，成立了 40人的腰鼓队、

秋韵舞蹈队，京剧、扬剧、淮剧票友联谊会，集
邮协会，书法协会，文学协会，并定期开展多种
形式活动。三是社区工作人员自编节目，参加
社区组织的社区艺术节，成功举办社区周末大
舞台文艺演出，参加社区各种节日活动如元宵
节重阳节过小年等，这些都满足了社区居民多
方面的精神需求。

三、环境净化整洁优美，不断完备基础设施
社区环境直接影响居民的生活，也反映

出居民的文明素质。近年来，在营造卫生整
洁的生活环境，开展“四城同创”和文明社区
建设工作中，琵琶社区在教育市民注意公共
卫生的同时对辖区内环境卫生彻底整治，
责任到人，全程监督，与各网格单位共同开
展环境整治。在各共建单位参与下，对马饮
塘河道沿线、盂城驿景区、华严街、馆驿巷、
盐塘巷等 20多个后街背巷的杂物堆放、乱
搭乱种、毁绿种菜等进行了清理。对新华园
东大门、振兴西路、文馨苑等三块区域和蝶
园二巷等巷道需要改造位置进行硬质化改
造和绿化补种，对华严街、马饮塘等老城区
受损的路灯修理、增设，积极协调解决为马

饮塘周边居民安装天然气，为居民提供宽
松、舒适、便利的生活环境。

在人居环境得到整洁的同时，琵琶社区
在创建中，加强了服务和活动设施的完备，
按照“五室三站两栏一校一房一场地”的要
求；社区建有社区党员服务站、卫生服务站、
劳保站、警务室、图书阅览室、文体活动室、
科普体验馆、市民学校及室外体育活动健身
场所等，电话、数字电视、电脑设施装备到
位，在社区设有多个文明创建宣传栏和健康
教育宣传栏。

近几年来，琵琶社区围绕社区服务各项

职能，积极开展创建文明社区活动，先后获省、
市多类表彰，但是对照创建的标准，创建工作
还存在一定的差距。下一步，琵琶社区将加大
创建的力度，把社区的各项工作做得更好，让
社区群众更加满意。

文明单位
创 建 巡 礼

中共高邮市委宣传部 高邮市文明办 主办
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高温催热“清凉经济”
近期，我市持续出现高温天气。记者走访发

现，不管是大型超市还是路边店铺，冰镇饮料、
冷饮生意都是红红火火。不过，医生提醒，冷饮
消暑效果有限，市民应多饮白开水。

冰镇饮料销量居高不下

“烧烤天气模式”下，不少室外工作或逛街
的市民会选择买雪糕或冰镇饮料来降温。记者
随机走访了我市多家超市和商铺了解到，无论
是汽水、果汁、功能性饮料还是乳制品饮料，销
量都呈快速上升态势。

是日上午，记者在市区通湖路路边一家超市
看到，正在选购饮品的顾客一拨接一拨。刚从货
架上拿了一大瓶饮料的徐先生告诉记者：“我平
时就爱喝可乐，三伏天更不能少。多买几瓶回家
放在冰箱里，就随时都能喝到冰镇可乐了。”

记者观察发现，虽然货架上不同类型的饮
料有上百种，但是可乐、雪碧等一些“老牌”饮
品，消费者选购得最多。“从销售情况来看，这
些传统品牌饮料依旧占据市场主导地位；新款
饮料的销售量有好有坏，一些功能性饮料的销

量有所上涨。”这家超市饮料区工作人员透露，
随着市民健康意识的增强，很多顾客买饮料时
开始关注“低糖”“维生素”等功能，所以主打
营养健康的功能性饮料成为这部分市民选购
热点。

送货员一天最多能送8000多支

记者在市区屏淮路路边一家冷饮批发点看
到，店主陈大爷将十多个冰柜放在小卖部门口，
正忙得汗流浃背。

“现在买冷饮的人都是一拨一拨的来，生活
条件好了，基本都是大几十上百元地买。”陈大
爷告诉记者，这几天，他每天至少能卖出 2000
多支雪糕，有时候补货都来不及。

海潮路路边一家门面较小的小卖部门口，
同样放着一个大冰柜。“现在卖雪糕是我每天最

忙碌的工作了，冰柜一天要开开关关上百次，一
直忙到晚上 10点多钟。”店主姜先生说，由于他
的店周边有好多饭店，还有小区，一天最多能卖
出 500多支雪糕。

冷饮零售商生意红火，送货商也忙得不可
开交。“进入盛夏，最多的时候，送货员一人一天
能送 8000多支。”负责给超市商铺送货的冷饮
代理商郭先生介绍说，由于生意火爆，他专门准
备了两个手机接电话，即便如此，依然有商家抱
怨称“电话打不进来”。

医生提醒：市民高温天气下要多喝水

记者在走访时了解到，高温天气除了饮料、
冷饮热销，不少奶茶店的生意也很火爆。尤其周
末，很多奶茶店门前经常排起长队。“前几日气
温居高不下，我们都忙不过来了，幸亏姐姐的小

孩大学放假回来帮我，要不然现在连人都招不
到。”盂城路路边一家奶茶店店主告诉记者。旁
边买奶茶的郭女士表示，“最近天气太热，下班
后，约几个朋友喝喝奶茶、聊聊天，舒缓一下心
情，疲惫顿消，感觉很不错。”

“夏季在室外长时间行走或是工作，人体
内热量聚集，容易脱水，冰镇饮料和冷饮虽能
带来短暂的舒适感，但是大量食用会使毛孔收
缩，排汗不畅，导致散热困难，余热蓄积，极易
引发中暑。”市人民医院消化内科副主任医师
黎顺松告诉记者，大量冰镇饮料或冷饮进入体
内后，很容易刺激胃肠道，影响消化功能，造成
腹痛、腹泻。他提醒，夏日市民还是多喝凉开水
来消暑降温。 居思雨
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